



היכל שלום
COMMUNAUTÉ SÉPHARADE
HÉKHAL SHALOM

CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE
DE NOTRE COMMUNAUTÉ

Vol.8 - No.02

CHABBAT 24 OCTOBRE 2020 - 6 CHESHVAN 5781

PARACHA

NOA'H



Allumage des bougies
du Chabbat: 17h36
Sortie du Chabbat: 18h38
Rabbenou Tam: 19h05



**LA SYNAGOGUE EST MAINTENANT
OUVERTE, S.V.P SUIVEZ LE
PROTOCOLE MIS EN PLACE PAR LA
SANTÉ PUBLIQUE**

Horaire des Offices - 2020 - 5781

Vendredi 23 OCTOBRE 2020 - 5 CHESHVAN 5781

Minha suivie d'Arvit: 17:30

CHABBAT 24 Octobre 2020 - 6 CHESHVAN 5781

Chahrit: 8h15 - Min'ha: 17h15 suivie de Arvit.

SEoudA À LA MAISON

Dimanche 25 Octobre - 7 CHESHVAN 5781

Cha'hrit: 7h00 - 8h00 - Min'ha: 17h30 suivie de Arvit.

Lundi 26 Octobre - au Jeudi 29 Octobre 2020

Cha'hrit: 6h00 - 7h45 - Min'ha: 17h30 suivie de Arvit.

Aphorisme de nos Sages

5. L'amour de D.ieu pour chaque Juif est infiniment plus grand que l'amour de parents âgés envers leur enfant unique né dans leur vieillesse. 6. Un soupir émis à cause de la douleur d'autrui transperce toutes les barrières impénétrables des « accusateurs » célestes. Et lorsque l'on se réjouit de la joie de son prochain et qu'on le bénit, ceci est précieux pour D.ieu et agréé comme les prières de Rabbi Yichmaël le Grand-Prêtre dans le Saint des Saints (fr.chabad.org)

PARACHA NOA'H

LE GRAND DÉLUGE



Le déluge

D.ieu envoie la pluie pendant 40 jours et 40 nuits. Elle détruit toute vie sur terre. «*Il ne resta que Noa'h et ceux qui étaient avec lui*». 150 jours durant, le déluge agit comme un mikvé ou *bain rituel* pour purifier le monde. Ensuite, les eaux commencent à se retirer. L'arche se pose sur le Mont Hararat. Noa'h envoie un corbeau "pour voir si les eaux avaient baissé sur la face du sol", puis une colombe qui revient au bout de son 2ème voyage avec une feuille d'olivier dans son bec.

«Fais-toi une arche en bois de gopher...»

Noa'h et sa femme Naâma eurent trois fils: Chem, 'Ham et Yaphet. Tous les trois étaient mariés, donc la famille de Noa'h comptait huit personnes. Hachem ordonna Noa'h de construire une arche aux dimensions d'un navire, qui ressemblait à une énorme caisse. Le bateau avait trois étages divisés en compartiments. Ces étages seraient pour les hommes (en haut) les animaux et les provisions (au milieu) et pour les ordures (étage inférieur). Noa'h devait recouvrir l'arche d'un enduit, pour la rendre étanche. D.ieu lui dit: «*Voici que je vais susciter un grand déluge. Tous ceux qui seront en dehors de l'arche périront.*»

Tous les membres de la famille de Noa'h se mirent à l'ouvrage. Mais on commença à se moquer d'eux. Ils persévéraient. Personne ne crut Noé quand il annonça ce qui allait arriver. 120 ans plus tard D.ieu ordonna à Noa'h de faire entrer les animaux dans l'arche. Deux d'espèce non-cachère, le mâle et la femelle, et sept d'espèce cachère. D.ieu ordonna aussi à Noa'h de faire entrer dans l'arche des oiseaux de chaque espèce, deux d'espèce non-cachère, et sept d'espèce cachère. Noa'h fit exactement ce que Hachem lui avait ordonné de faire et quand Noa'h et sa famille entrèrent à leur tour dans l'arche, c'est D.ieu qui ferma la porte.

Démonstration scientifique

Noa'h reçut des instructions bien spécifiques pour construire son arche. Celle-ci devait mesurer 300 coudées de long pour 50 coudées de large et 30

Rabbin Ronen Azriel Abitbol



coudées de haut et être en bois de gopher. Selon Rav 'Haim Naé Zt"l, une coudée équivaut à la distance entre le coude et le majeur, environ 48,2 cm. Les mesures de l'arche auraient donc été de 144,6 m de long pour 24,1 m de large et 14,46 m de haut. Selon ces mesures, la masse de cette hypothétique arche serait de 1.200.000 kg. Une masse conséquente mais largement inférieure à celle d'un paquebot. Ainsi, en fonction de la densité de l'eau de mer, cette arche vide flotterait et sa coque ne s'enfoncerait que de 0,34 mètres dans l'eau. Mais Rachi nous démontre, à partir de versets de la Torah, que l'arche s'était enfoncée de 7 mètres dans l'eau. Forcer le volume de l'arche à rentrer dans l'eau tout en la gardant à flots déplacerait alors l'équivalent de 20 piscines olympiques d'eau de mer. Sachant qu'un objet déplace sa propre masse dans l'eau, l'arche aurait donc pu porter 50.540.000 kg, soit environ 2,15 millions de moutons.

L'arche de Noa'h pouvait-elle flotter ?

Des chercheurs de l'université de Leicester se sont posé la question. Selon une étude en 2011, plus de 1,2 million d'espèces d'animaux ont été recensées par les naturalistes, mais on considère qu'en réalité la terre en porte 8,7 millions. Si l'on retire de ce nombre les 2,2 millions d'espèces marines présumées, qui peuvent se débrouiller toutes seules avec l'eau du déluge, il reste tout de même 6,5 millions de couples de bestioles à caser dans l'arche. Evidemment, la plupart d'entre elles sont de minuscules arthropodes qui ne pèsent que quelques grammes quand ce n'est pas moins d'un gramme.

On peut donc considérer que, avec une capacité de 50 millions de kilogrammes, l'arche devrait rester à la surface des eaux. Cela ne résout pas tous les problèmes des provisions. Pour nourrir toutes ces espèces d'animaux pendant 12 mois, combien de tonnes de nourriture fallait-il embarquer?

La conclusion de ces physiciens est que ce passage de la Torah reste incompréhensible. Mais je pense que pour nous, en tant que juifs croyants, la conclusion est très simple: **Seul Hachem peut faire un tel miracle**

2 Personnes pour sauver le monde

Nos sages expliquent que lorsque Noah est sorti de l'arche et qu'il vit le monde dans un état désastreux, il se mit à pleurer,

s'exclamant: «*Maître du Monde, tu es «Ra'houm» (clément), Tu aurais dû prendre en pitié Tes créatures.*» Hachem lui retourne

ce reproche: «Berger, sot, c'est

maintenant que tu dis cela; lorsque je t'ai dit «Et toi, je te considère comme un juste, j'espérais que tu pries pour les autres, mais tu ne l'as pas fait. Ainsi, la faute retombe encore sur Noah car s'il avait prié, il y aurait eu plusieurs rescapés.

Noa'h ne pouvait sauver toute sa génération qui ne comptait plus que huit tsadikim: Noah, ses trois enfants et les quatre femmes, car leur mérite était insuffisant. Il eût fallu dix tsadikim, constituant au moins la cellule minimale d'une société. Sans doute, s'il avait influencé seulement deux personnes de plus avec un repentir sincère, ça aurait permis de sauver toute cette génération.

Les lois Noha'hides

Dès l'aube de la création du monde, D-ieu avait décrété que l'homme allait devoir observer six lois éthiques fondamentales. Ces six lois ont été créées afin de permettre la fondation d'une société unifiée fonctionnant harmonieusement, et elles ont été données en premier lieu à Adam et Eve et à leur progéniture dans le Jardin d'Eden.

Ce sont les interdictions générales de l'idolâtrie, du blasphème, de l'homicide, des relations sexuelles illicites, du vol et l'établissement d'institutions chargées de rendre la justice. Malheureusement, dix générations de l'humanité (depuis celle d'Adam jusqu'à celle de Noah), se sont délibérément révoltées contre ces six lois de D-ieu. A la suite de leur transgression, D-ieu a puni l'humanité en lui envoyant le déluge, qui a commencé le 17ème jour du deuxième mois ('Hechvan) de l'année 1656 (2105 avant l'ère commune). Ce n'est que par la grâce de D-ieu que Noah, le juste, et sa famille ont survécu au déluge.

Après le déluge, l'abattage des animaux pour leur viande a été permis pour la consommation humaine. Noa'h et sa famille, ainsi que tous les animaux et les autres créatures vivantes qu'ils avaient embarqués à bord de l'arche avant le déluge, sont restés dans l'arche pendant une année solaire. Le 27

**CE BULLETIN PEUT ÊTRE COMMANDITÉ EN TOUTES OCCASIONS PAR UNE
OU PLUSIEURS PERSONNES EN EFFECTUANT UN DON MINIMAL DE 26\$**

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530

POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN

'hechvan de l'année 1657 (2104 avant l'ère commune), Noah, sa famille, et tous les habitants de l'arche en sont sortis et ont mis pied sur le sol ferme.

Noa'h s'est rendu au mont Moria, situé dans ce qui deviendra plus tard la Terre d'Israël, il y construisit un autel et offrit un sacrifice de reconnaissance à D-ieu.

Hachem ordonna à l'humanité, cette fois encore, non seulement de garder et d'observer les six lois, mais il ajouta un septième commandement, l'interdiction de consommer un membre d'une créature vivante. Avant le déluge, les hommes n'avaient pas le droit de manger de la viande, mais après, l'abattage d'animaux pour leur viande a été permis pour la consommation humaine. (Lamed Fr.)

Les sept lois

1. **Établir des tribunaux**
2. **Interdire le blasphème**
3. **Interdire l'idolâtrie**
4. **Interdire les unions illicites**
5. **Interdire l'assassinat**
6. **Interdire le vol**
7. **Interdire la consommation de la chair d'un animal vivant.**

L'arc-en-ciel

«J'ai placé Mon arc dans la nue... en signe d'alliance.» (Berechit 9, 13)

Quand on voit un arc-en-ciel, c'est un signe qui nous rappelle que le monde aurait mérité la destruction comme au temps de Noa'h, mais que D-ieu a pitié et se souvient de Son alliance qu'Il avait conclue avec Noa'h. On ne regarde pas trop longtemps un arc-en-ciel car c'est un pâle exemple du Trône de D-ieu (comme il est écrit dans Ye'hezkel 1).

- Celui qui aperçoit un arc en ciel récite la bénédiction:

« Béni sois-Tu, Eternel, Roi du monde qui se souvient de l'alliance, qui est fidèle à Son alliance et qui exécute Sa parole ».

La Tour de Babel et la synagogue

Après le déluge, les rescapés de ce désastre se réunirent autour d'un projet unique, construire une ville dotée d'une tour. Cette tour leur semblait essentielle. Elle se devait d'exister pour deux raisons :

1. Elle permettrait de faire savoir aux voyageurs les plus lointains qu'ici se trouve une ville.
2. Elle offrirait aussi la possibilité de guetter de son sommet les ennemis qui tenteraient d'attaquer la ville.

Les hommes réunis autour de cette idée désiraient que l'Histoire retienne leurs noms. Ils étaient prêts à utiliser tous les moyens pour atteindre ce but, qu'ils soient licites ou non. Désirer laisser sur cette terre une empreinte de son passage est une bonne chose en soi. Oeuvrer pour faire connaître un projet est là encore quelque chose de constructif, mais D-ieu intervint pour faire échouer ce projet, car ce plan allait à l'encontre de Sa volonté.

Chaque événement conté dans la Torah est une source d'enseignement. L'histoire de la tour de Babel vient donc nous livrer elle aussi un message constructif. Quel est-il ? D-ieu attend de nous que nous construisions « une ville et sa tour ». Cet édifice doit être une synagogue, une maison d'étude qui sera un centre d'accueil pour les gens les plus éloignés du judaïsme. Ce lieu de Torah sera la fierté de la ville, qui permettra de chasser l'ennemi, le mauvais penchant de notre vie, et qui constituera un témoignage éternel de notre passage ici-bas.

C'est ainsi que nous pouvons entrer dans la véritable histoire, celle de la Torah. Que Hachem fasse que notre synagogue soit une maison d'étude qui sera un centre d'accueil pour les gens de la ville (Discours du Rabbi de Loubavitch)

La sanctification du mois hébraïque

La révélation du secret de l'embolisme, qui est à la base du calcul du calendrier hébraïque, se rapporte à l'intercalation d'un mois dans le calendrier, pour rétablir la concordance de l'année lunaire avec le cours du soleil. Le Rambam (Maimonide) explique qu'il existe, parmi les règles de base qui déterminent la fixation de la nouvelle lune, des traditions orales transmises par les Sages, de même que des preuves non contenues dans les ouvrages spécialisés. Il s'agit de certains facteurs complexes et très subtils qui étaient connus de nos Sages les plus éminents. On ne les enseigne qu'à des hommes avisés et dignes de confiance. Nous pouvons comprendre par-là la minutie que demande la consécration du mois, car d'elle dépend la fixation des fêtes de l'année ; toute erreur entraînerait à manger à Yom Kippour ou à consommer du 'hamets à Pessa'h.

La Guemara (Roch Hachana p.25 a) rapporte qu'à l'époque de Rabbane Gamliel, spécialiste en matière d'astronomie, 29 jours s'étaient écoulés depuis la dernière lunaison ; le peuple vit la forme de la lune dans un ciel nuageux, et vint lui en faire part. Je sais, leur dit-il, par tradition transmise par mon père, que le cycle lunaire ne peut être inférieur à 29 jours, 12 heures, 2/3 d'heure et 73 parts, soit 29 jours et demi et 793 parts d'heure. Le peuple insista, mais Rabbane Gamliel

CONDOLÉANCES

Rav Ronen Abitbol, les Co-Présidents

MM. Paul Cohen, Steve Mamane, le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères condoléances à Mme, Yolande Azoulay épouse de Roland Harari pour le décès de son père
M. Moïse Azoulay ben Hanna Z"l

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

LUCIE BAT SIMHA Z"l	7 CHESHVAN - 25 OCT.
CHARLES SHALOM COHEN Z"l.	9 CHESHVAN - 27 OCT..
MECHALY JOSEPH BAR RAHEL Z"l.	9 CHESHVAN - 27 OCT..
CHABY COHEN BOUZAGLOU BAR ESTHER Z"l	10 CHESHVAN - 28 OCT.
JOSEPH BODOK Z"l	11 CHESHVAN - 29 OCT.

KOLLEL HEKHAL SHALOM

DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"l ET
À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"l

BS"D, Le Kollel reprend ses activités

Nouveau cours de TORAH

avec RABBI RAPHAËL BENISTY

Lundi 19:30 - 21:00 aussi Lundi au Jeudi 19:30 - 21:00

Groupes Différents D'études

avec RABBI RONEN A. ABITBOL

affirma que la dynastie des princes d'Israël qui l'ont précédé, lui avaient transmis cet enseignement par Loi Orale, qui remonte de père en fils en chaîne ininterrompue jusqu'à Moshé Rabbénou.

Le Rambam explique dans les lois sur la consécration du mois (chap. 6, 2) : « pourquoi le Talmud préconise-t-il de diviser l'heure en 1080 parts ? La réponse est que ce nombre est divisible par deux, quatre, huit, trois, six, neuf, cinq et dix, ce qui permet d'atteindre une précision de calcul maximale ».

◆ 2/3 d'heure, ou de 1080 parts d'heure, représentent 720 parts + 73 parts = 793 parts d'heure

◆ 793/1080 parts d'heure représentent 0,734259 heures, qui divisées par 24 heures du jour, équivalent à 0,03059 jours

◆ 29,5 jours + 0,03059 jours = 29,53059 jours

De là on comprend, quand on annonce l'heure du Molad – naissance de la lune -, on mentionne un certain nombre de parts d'heure (p.ex.: Mercredi 14h42 + **14 parts**), ceci est une partie d'une heure divisée en 1080 parts). (Extrait du livre Le Chant De La Vie)

Le coin de la Halakha - Les poissons casher

1- Concernant les poissons, la Torah dit : «*Parmi tout ce qui est dans les eaux, tout ce qui n'a ni nageoires ni écailles, vous ne mangerez pas, ce sera impur pour vous.*» (Devarim 16, 9-10). Si un poisson a des écailles, mais qu'elles sont impossibles à détacher de la peau, alors ce poisson n'est pas casher. Si ces mêmes écailles sont difficilement détachables, il convient de demander à un rabbin compétent.

2- Si en achetant un poisson entier, avec tête et peau, on reconnaît qu'il s'agit d'un poisson casher, l'examen des écailles ne pas obligatoire.

3- Il est interdit d'acheter chez un poissonnier non pratiquant du poisson sans peau, car une preuve absolue de cacherout est exigée pour en autoriser la consommation. Pour les filets de poisson, le poissonnier devra donc soit préparer le filet devant le client, soit laisser attachée une partie de la peau. Pour les filets livrés à domicile, la peau devra impérativement être attachée au poisson.

4- Les poissons congelés, fumés ou sous forme de pâte ne peuvent être consommés que s'ils portent un signe casher par une autorité rabbinique reconnue.

5- Comme les poissons sont parvé (neutres) et peuvent se manger dans un repas carné, mais il faut séparer la consommation de viande de celle du poisson par une bouchée de pain et une gorgée de boisson, et utiliser des assiettes et couverts différents.

6- Pour pouvoir consommer des œufs de poissons achetés chez un poissonnier non juif, il est indispensable que les œufs soient pris sur le poisson devant le client afin que ce dernier ait la preuve qu'ils proviennent bien d'un poisson casher.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Synagogue - Kollel - Mikvé - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707